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 Maire : Gérard CLAUDEL 

Adjoints : 1er Pierre BAZIN et 2
ème

 Yves BORGES 

Conseillers : Gaston BOURESCHE – Gabriel DESABRES – Jean DEBOISSY – Joseph 

LYPICK – Guy LUCAS – Claudine COUTANT – Eugène LAURAIN – Lucien 

CAILLEUX – Geneviève COUBRICHE – Roland DUMOND 

 

Séance du 16 septembre 1966 (suite)  

 

 189 élèves à l’école dont 113 filles et 76 garçons 

 

Séance du 10 décembre 1966 

 

 Compte administratif 

 Budget supplémentaire : 892 288, 63 f 

 Subvention pour les bordures de trottoirs et le caniveau de la RN 327 

 Vente de la pompe de Louville et le terrain où elle est (12 m2) à André 

CHARPENTIER pour 120 f 

 Guy LUCAS rapporte les plaintes des riverains de la cabine téléphonique mal isolée, 

installation d’un poste en coffret fonte place de la mairie 

 Goudronnage de la cours de l’école rue De Gaulle 

 Aménagement du trottoir pour un arrêt de bus face à la rue de l’Herbette refus du 

devis 

 Raccordement au réseau d’égouts de la FMP 

 

Séance du 21 janvier 1967 

 

 Projet d’équipement sportif (architecte BADER) terrain lieu dit « la Croix » L Ŕ 157 

 Subvention pour le reprofilage de l’ancien CV 4 : manque 32 670 f  envisagé un 

emprunt de ce montant  

 La rue de l’herbette est en très mauvais état, circulation difficile et écoulement des 

eaux déplorable. Donc reprofiler la chausser et poser de nouveaux caniveaux  

envisagé un emprunt de 50 000 f   

 Un contrôle d’hygiène scolaire vient d’être effectué, nombre assez important de 

primo-infections qui alarment les parents. Demande que ce contrôle soit effectué tous 

les ans 

 Demande de l’installation d’un bureau de poste  refus 

 Achat de nouveaux panneaux électoraux pour un nouveau point d’affichage 

 Nouveaux travaux d’électrification 

 Yves BORGES demande à procéder à la restauration de la croix de May, accord 

 Roland DAVID demande le déclassement d’une sente au «Fonds de St Antoine» 



 Préparation du Budget Primitif 1967 : tambour Ŕ afficheur (M SELLIER) Ŕ entretien 

du cimetière (M SELLIER) Ŕ facteur Ŕ 2 000 f pour l’association des aides familiales 

rurales Ŕ Croix Rouge 50 f Ŕ 1 500 f pour l’arbre de noël Ŕ 550 f pour le repas des 

anciens 

 

Séance du 18 février 1967 

 

 Population 1 248 habitants et nombre d’élèves 146 

 Budget Primitif 1967 : section ordinaire 173 103,61 f  - section extraordinaire : 

113 875,27 f  

 Budget primitif du bureau d’aide sociale : 9 026, 66 f 

 Plaintes pour l’écoulement des eaux rue de la mare et bois « Péant », création d’une 

commission 

 Création d’un poste supplémentaire de secrétaire à temps partiel : Mme ROSE est 

désignée 

 Emprunt sur 15 ans de 50 000 f (taux 5%) pour les travaux de la rue de l’Herbette, 

auprès de la caisse des dépôts 

 Emprunt sur 15 ans de 32 670 f pour la réfection et les caniveaux du CV 4, auprès de 

la caisse des Dépôts  

 

Séance du 10 juin 1967 

 

 Nouvelle concession à Gaz de France pour a distribution du gaz 

 Découpage du nouveau canton, Ennery serait rattaché à Saint Ouen l’Aumône  refus 

et demande de maintien avec Pontoise 

 Pavillon d’André CHARPENTIER rue Georges Lourdel 

 Pavillon de Gilbert MALGONNE rue de l’Onglet 

 Déclassement de la sente (demande DAVID Rolland conseil du 21/01/1967) enquête 

publique : aucune observation 

 Demande de subvention des éclaireurs de France, accord pour 200 f 

 Mauvais état de la sente de l’Onglet, contact avec les propriétaires riverains pour 

élargir la sente 

 

Séance du 19 août 1967 

 

 Programme de voirie 1968 : ex chemin vicinal n° 3 dans l’agglomération (reprofilage 

et bitumage) 

 Classement dans la voirie communale des voies, places parkings et réseaux d’eau et 

d’assainissement du « Plateau » suite à enquête publique   

 Compte rendu de l’Association des Œuvres de Jeunesse d’Ennery ((colonie de 

vacances Ŕ centre aéré) et demande de subvention, accord pour 200f 

 Travaux supplémentaires dans le nouveau groupe scolaire : clôtures Ŕ étanchéité Ŕ 

aménagement des cours Ŕ installation du chauffage au gaz  prêt au crédit Agricole 

de 80 000 f sur 12 ans, taux 5% 

 

Séance du 2 octobre 1967 

 

 Travaux du CV 4 (reprofilage) dans l’agglomération devis 



 Commission de sécurité pour le contrôle des installations électriques dans les locaux 

publics 

 Devis pour les travaux de changement de tension électrique 

 Pavillon de Georges MALGONNE, rue de l’Herbette 

 

Séance du 10 novembre 1967 

 

 Pavillon Robert NEHLIG rue de la Croix 

 Terrain de sport coût 49 500 f : aire de basket Ŕ fosses de sauts Ŕ 2 jeux de boules  

prêt auprès de la caisse des Dépôts de 22 500 f, taux 5% 

 Demande des éclaireurs de France d’utiliser les locaux de l’ancienne école rue de 

Gaulle  avis favorable 

 Demande du Foyer rural d’utiliser le préfabriqué place de la mairie  avis favorable 

 Demande de Gaston BOURESCHE de donner un nom au nouveau groupe scolaire, 

vote 9 voix pour, 2 contre, 1 abstention, BORGES et LUCAS proposent « Marin 

ROUSSELLE » 8 voix pour, 1 voix « jules Ferry » et 3 blancs 

 

Séance du 16 décembre 1967 

 

 Compte administratif 

 Budget supplémentaire : section ordinaire 130 552,42 f Ŕ section extraordinaire : 

316 679,60 f et bureau d’aide sociale : 1 610,57 f 

 Remboursement de frais scolaires pour les enfants allant à Pontoise pour la fin d’étude 

jusqu’à 14 ans 

 Demande du Foyer Rural pour équiper le préfabriqué  2 500f 

 Locaux rue de Gaulle pour les éclaireurs de France un dimanche après-midi par 

quinzaine : 8 voix pour 3 contre    

 

Séance du 3 février 1968 

 

 Relèvement du carré des indigents au cimetière 

 La fosse des WC rue de gaulle s’est effondrée, prévoir sa reconstruction 

 Loyer des instituteurs logeant dans le nouveau groupe scolaire 

 Préparation du budget primitif 1968   tambour afficheur Ŕ nettoyage du cimetière Ŕ 

gérant de la cabine téléphonique Ŕ facteur Ŕ 2 000 f pour les Aides Familiales rurales -  

50 f Croix Rouge Ŕ 400 f AOJE Ŕ 200 f éclaireurs de France Ŕ 1 500 f arbre de noël Ŕ 

650 f repas des anciens - subvention Foyer Rural : 2 000F 

 Titularisation de Mme VAUDAUX 

 Devis de travaux d’électricité  prêt de 15 750 f auprès du Crédit Agricole, sur 20 

ans, taux 3% 

 Démolition de la grange, 25 rue de Gaulle, nouvel alignement pour visibilité dans le 

virage 

 

Séance du 16 mars 1968 

 

 Fixation des redevances des usagers pour l’assainissement : 0,20 f/m3 d’eau vendu 

 Pavillon de Joseph ALEXANDRE chemin d’une ruelle à l’autre 

 Rachat à titre gratuit des voies, places et parkings du « Plateau » 



 Revalorisation de l’indemnité pour le ramassage des ordures ménagères pour M 

CORNETTE Henri  650 f/mois 

 Fixation des forfaits pour l’utilisation de l’eau pour les exploitations agricoles et les 

commerçants : FMP 25 000 m3 Ŕ boulangerie (DO MARCO) 90 m3 

 Création d’une régie pour les timbres, dons, quêtes etc. 

 

Séance du 23 mars 1969  

 

 Statistiques : habitants 1 248 et élèves 194 

 Budget Primitif : section ordinaire 203 076, 83 f Ŕ section extraordinaire : 106 948, 70 

f 

 Budget primitif du bureau d’aide sociale : 10 170 f 

 Danger du à la circulation dans la traversée du village  il serait nécessaire de prévoir 

un parking  à l’angle de la rue du Moutier et de la  rue du Perreux (600 m2) 

 Goudronnage de : route de Génicourt Ŕ rue de la mare Ŕ rue de Gaulle Ŕ route 

d’Auvers sur Oise  

 

Séance du 5 juillet 1968 

 

 Devis réfection de la rue du Perreux dans la traversée du village 

 Projet de création d’un établissement public chargé de l’aménagement de la ville 

nouvelle de Pontoise Cergy  examen renvoyé à la prochaine séance 

 1
ère

 tranche de travaux pour le terrain de sport rajout d’un terrain de Hand Ball 

 Emprunt auprès de la caisse des Dépôts de 22 500 f, taux de 5% sur 15 ans pour la 1
ère

 

tranche du terrain de sport 

 Election des électeurs au Sénat : titulaires CLAUDEL Ŕ BORGES Ŕ BAZIN (élus au 

1
er

 tour) suppléants : LUCAS  - LAURAIN (élus au 1
er

 tour) et DEBOISSY (élu au 

3
ème

 tour) 

 

Séance du 27 septembre 1968 

 

 Mise en place de la taxe locale d’équipement (effet au 1
er

 octobre) déterminée « sur la 

valeur de l’ensemble immobilier déterminé forfaitairement en appliquant à la surface 

de plancher développée hors œuvre une valeur au m2 variable selon la catégorie des 

immeubles » taux fixé à 3% (maximum) 

 Pavillon Louis FOURNIER chemin d’une ruelle à l’autre 

 Ligne électrique de Cergy Ŕ Plessis Ŕ Gassot 

 Etablissement public pour la ville nouvelle : 19 communes Pontoise Ŕ Saint Ouen 

l’Aumône Ŕ Cergy Ŕ Boisement Ŕ Eragny Ŕ Osny Ŕ Vauréal Ŕ Boissy l’Aillerie Ŕ 

Courdimanche Ŕ Ennery Ŕ Jouy le Moutier Ŕ Menucourt Ŕ Neuville Ŕ Puiseux Ŕ Méry 

(les autres ???) 

      se sont réunies en préfecture  Refus, à l’unanimité du conseil, d’adhérer sauf        

modifications : 

- Aménagement de la région de Pontoise et pas seulement pour la ville nouvelle 

- Le conseil d’administration doit comporter une majorité d’élus 

- Les communes doivent être au conseil mais en proportion de la répercussion de leur 

intérêt dans la ville nouvelle 

- Suppression de l’assemblée spéciale 

- Le Directeur doit être nommé par le conseil 



 2
ème

 tranche du plateau sportif demande de subvention 

 Modification du contrat avec EDF, « tarif universel tous usages » 

 Démission de M CORNETTE pour le ramassage des ordures  remplacement par M 

DESHOMMES pour 650 f/mois 

 Le Recensement de la population a eu lieu en mars 1968 fixation des indemnités des 

agents recenseurs 

 

Séance du 14 octobre 1968 

 

 Etat défectueux de la toiture de la mairie, devis pour réfection, ravalement du fronton 

et réparation du clocheton 

 Garantie de la Commune pour la Société Anonyme de Crédit Immobilier du Val 

d’Oise, pour un prêt de 4 500 000 f (jusqu’à concurrence de 40% de ce montant) pour 

financer, sous forme de prêts individuels à consentir aux futurs propriétaires, la 

construction de 73 pavillons sur Ennery  autorisation de signature d’une convention 

entre G CLAUDEL maire et Adolphe CHAUVIN Président de la société   

 

Séance du 30 novembre 1968 

 

 Pavillon de M BLOCK sur le chemin de Louville  avis favorable mais aucune 

charge pour la commune car le chemin n’est pas viabilisé 

 Plan du projet de schéma de structures de la ville nouvelle 

 Aménagement d’un parking devant le groupe scolaire 

 Réfection de la toiture du transept nord de l’église 

 Plan de la 2
ème

 tranche du plateau sportif : 2 terrains de basket Ŕ 1 court de tennis Ŕ 2  

aires sablées pour bancs d’équilibre et mât à grimper  

 Le projet de construction par la SACIVO passe à 180 pavillons   nécessité d’un 2
ème

 

groupe scolaire (6 classes + 2 logements) 

 Présentation du projet de construction des 180 pavillons au lieu dit « La Croix 

d’Autel », superficie 10 hectares  autorisation pour l’achat des terrains 

 

Séance du 28 décembre 1968 

 

 Redevance syndicale pour le SIARP (syndicat pour l’assainissement) 0,23f/m3 

 Préparation du budget primitif 1969 (toujours le tambour afficheur et entretien du 

cimetière M SELLIER Ŕ l’indemnité au facteur Ŕ  Aides familiales Rurales 2 000 f Ŕ 

Croix Rouge 50 f - 500f AOJE Ŕ 250 f éclaireurs de France - 2 000 f Foyer Rural Ŕ 

1 500 f arbre de noël Ŕ 650 f repas des anciens 

 La SFDE est chargé de la collecte de la taxe d’assainissement 

 

Séance du 17 janvier 1969 

 

 M SCIAMMA, Directeur de la SACIVO, présente les plans de masse et de détail 

« d’Ennery II » (Croix d’Autel) Date probable d’ouverture avril 1969  

 Proposition de créer 4 sociétés de construction 

 Priorité du choix des pavillons aux habitants d’Ennery 

 

 

 



Séance du 22 janvier 1969 

 

 M COIGNET, architecte de l’atelier d’urbanisme, présente le schéma directeur de 

l’agglomération parisienne : 14 millions d’habitants Ŕ villes nouvelles dont Cergy Ŕ 

zone industrielle sur St Ouen l’Aumône Ŕ Ennery en dehors de la ville nouvelle -  mais 

des installations intercommunales intéressant Ennery sont prévues : stade, 

équipements scolaire, cimetière Ŕ déviation de la RN 327 par l’ouest 

 Le Conseil souhaite, « en demeurant en dehors de la ville nouvelle, limiter sa 

collaboration à des objectifs précis » 

 Ramassage des ordures ménagères : indemnité DESHOMMES portée à 800 f 

(décharge Gérocourt)  

 Aménagement au 1 rue du Moutier, Jean-Claude PIEDELEU 

 

Séance du 21 mars 1969 

 

 Pavillon BAUDE 30 rue de la Croix 

 Examen des plans pour la réfection de l’intérieur de la mairie Ŕ bureau au rez de 

chaussée 

 Nécessité d’achat de terrains pour agrandir le groupe scolaire de 4 classes de 

maternelle (demande du préfet) et les 6 classes de primaire 

 Modification du règlement d’urbanisme 

 Prêt de 25 000f sur 15 ans auprès de la caisse des dépôts pour la 2
ème

 tranche du terrain 

de sport 

 Avenant au marché pour les travaux de changement de tension électrique 

 La décharge communale est saturée, désormais utilisation d’un terrain sis à Génicourt 

et appartenant à M ROLLAND pour 50f/mois 

 Remboursement des frais de scolarité et transport pour les élèves suivant les cours de 

fin d’étude à Pontoise, jusqu’à 14 ans 

 

Séance du 12 avril 1969 

 

 Population 1 379 habitants, élèves 194 

 Budget primitif : section ordinaire 239 633,89f Ŕ Section extraordinaire : 143 503,65f  

 Budget primitif du bureau d’aide sociale : 12 180f 

 Adhésions au SIARP : Cergy et Eragny 

 Date de la fête communale : 5 Ŕ 6 Ŕ 7 juillet 

 

Séance du 19 avril 1969 

 

 De nouveau le plan d’urbanisme  après vote (10 non 2 oui) rejet du projet 

 

Séance du 24 mai 1969 

 

 Demande du Préfet que la commune désigne un représentant pour siéger à l’assemblée 

spéciale de la ville nouvelle  refus du conseil et confirmation du refus d’adhérer à la 

ville nouvelle (rappel de la décision du 27 septembre 1968) 

 Discussion avec M COIGNET architecte suite au refus du plan d’urbanisme  un 

nouveau plan sera proposé le 5 juin 



 Les statuts du SIARP prévoient un nouveau délégué (3 désormais) Pierre BAZIN est 

désigné 

 Devis pour les caniveaux rue de Gaulle et rue de la Mare 

 Procès avec Melle CORNETTE pour dépôt illégal de ferrailles au carrefour rue du 

Perreux et RN 327 

 

Séance du 5 juin 1969 

 

 Travaux supplémentaires au groupe scolaire : aménagement des cours Ŕ allées d’accès 

Ŕ clôtures Ŕ portails 130 000 f  Emprunt auprès du Crédit Agricole de 80 000 f sur 

12 ans 

 Travaux pour le renforcement du réseau de tension électrique, confiés au Génie rural 

des eaux et forêts 

 Plan d’urbanisme, présentation de M COIGNET, une étude plus approfondie est 

nécessaire  

 

Séance du 20 septembre 1969 

 

 De nouveau coûts des travaux supplémentaires de l’école : 130 000f et prise 

d’emprunt de 80 000 f au Crédit Agricole sur 12 ans 

 Démission de M SELLIER au 31 décembre 1969 remplacé au poste de garde 

champêtre par M WICKERSHEIMER Jean-Pierre (39 ans) au 1
er

 septembre 

 Suppression des concessions de 4 mètres au cimetière, uniquement 2 mètres sur 15 ans 

(150 f) Ŕ 30 ans (300 f) Ŕ 50 ans (500 f) ou perpétuelle (1 000 f) 

 Pour l’approvisionnement en eau le conseil estime qu’il est nécessaire et urgent de 

renforcer les capacité de pompage compte tenu de l’apport de population prévu  

 Accord pour le projet de canalisation d’eaux usées Ennery ŔPontoise 

 Désormais 160 pavillons à la Croix d’Autel 

 De nouveau modification des statuts du SIARP (composition du bureau)  

 Plans complet du nouveau groupe scolaire : 6 classes 2 logements  

 A la suite de travaux en mairie les plafonds du secrétariat et de la salle des mariages 

ont été endommagés 

 Accord pour les pavillons à la Croix d’Autel de : CATRIN (Croix d’Autel Sud) Ŕ 

ARMATI (Croix d’Autel Est)  

 Transferts de certaines archives au Département à la demande de Yves BORGES 

 

Séance du 31 octobre 1969 

 

 Emprunt de 24 000f auprès de la caisse des dépôts sur 20 ans pour financer la 2
ème

 

tranche du terrain de sport 

 Projet d’aménagement de la mairie  124 000f rez-de-chaussée : hall d’entré Ŕ 

bureaux salle de réunion, 1
er

 étage installation du chauffage central, peinture, 

revêtement du sol   

 Règlement d’urbanisme et avant projet du plan communal, vote à bulletin secret : 

unanimité 

 Réfection du logement d’instituteur attenant à la mairie 

 Réfection des trottoirs et caniveaux rues de la mare et de l’Onglet 

 La SACIVO demande la vente d’un terrain lieu dit « les Chênes » 3 ares 20 à 10f/m2 

pour la construction de pavillons 



 

Séance du 20 décembre 1969 

 

 Compte administratif 1968 

 Budget supplémentaire : section ordinaire 89 520,98 f Ŕ section extraordinaire 

32 074,90 et bureau d’aide sociale 2 639,98 f 

 Travaux inscrits au 6
ème

 plan  

- Groupe scolaire de 6 classes : 1
ère

 urgence 

- Ecole maternelle : 4 classes 

- Agrandissement du cimetière 

- Rénovation de la mairie 

- Forage d’un puits d’eau 

- Travaux de voirie 

- Travaux d’assainissement   

 Demande de M GUINARD de construire 3 ou 4 garages angle rues du bel air et des 

bluets  refus car domaine public 

 Terrain de sport 2
ème

 tranche présentation des marchés 

 

Séance du 20 mars 1970 

 

 Accord pour pavillon LEMIRE à la Croix d’Autel sud 

 Suppléments pour le coût des travaux construction de caniveaux rue de l’Onglet de de 

la Mare  

 Plan et devis du Foyer Rural : 350 000f  accord du conseil et financement par : 

subvention de l’Etat (45 000f) Ŕ du Département (45 000f) Ŕ emprunt sur 20 ans, taux 

4% auprès de Crédit Agricole Ŕ solde fonds communaux 

 SIARP redevance pour 1970 : 0,70f/m3 

 La réalisation de la Croix d’Autel est très avancée : 149 pavillons, livraison à partir de 

juin et devra se terminer en novembre Ŕ population supplémentaire 600 habitants 

 Demande au Préfet d’un recensement partiel 

 Réfection de la toiture du porche du cimetière 

 Le gérant de la cabine téléphonique, M ESSINA, démissionne il est remplacé par 

Mme ROMAN 

 Préparation du budget 1970 : Tambour afficheur Ŕ facteur Ŕ nettoyage du 

cimetière ??? Ŕ Aides familiales Rurales 2 000 f Ŕ 600 f AOJE - Foyer rural 2 000f Ŕ 

Croix Rouge 50 f Ŕ 250 f éclaireurs de France -2 200 f arbre de noël Ŕ 700 f repas des 

anciens 

 

Séance du 3 avril 1970 

 

 population 1 379 et nombre d’élèves 188 

 Budget primitif : section ordinaire 279 452,88 f Ŕ section extraordinaire : 512 000 f 

 Budget primitif du bureau d’aide sociale : 12 600 f  

 Pavillon ROUGIERAS sente de la Croix 

 Travaux d’aménagement rue De Gaulle 

 Pétition des anciens combattants pour la retraite pleine à 60 ans  Transmission avec 

avis favorable 

 

 



Séance du 30 mai 1970 

 

 Devis pour l’amélioration de la viabilité rue de la mare et de l’Onglet 

 Devis pour l’aménagement de l’ancienne route de Beauvais, rendu indispensable pour 

le nouveau quartier de la Croix d’Autel 

 Désignation du nom des rues et des places du nouveau lotissement 

 Création d’une nouvelle entrée à la Croix d’Autel côté sud (ancienne sente aux ânes) 

 Révision de prix pour les ordures (DESHOMMES) 2 ramassages par semaine (lundi et 

jeudi) 1 166,00f HT 

 Mme VAUDAUX assumera le nettoyage complet du groupe scolaire et la préparation 

des classes en août  règlement d’un 12
ème

 mois 

 Remboursement des frais scolaires pour les enfants du fonds de St Antoine et du 

centre radio électrique fréquentant les écoles de Pontoise 

 Frais scolaires et de transport pour les élèves en fin d’étude allant à Pontoise, jusqu’à 

14 ans  

 Demandes de permis de MM PINBOUEN et MALGONNE (mais mise en viabilité) 

 Suppression des jeux le lundi de la fête communale 

 Reprise des discussions avec M PICHERY pour l’organisation du bal car trop cher 

 

Séance du 15 juin 1970 

 

 Discussion avec M SCIAMMA Directeur de la SACIVO pour les coûts 

d’aménagement de la Croix d’Autel : ancienne route de Beauvais Ŕ entrée sud Ŕ 

installation des plaques de rue Ŕ d’un taxiphone ramassage des ordures Ŕ interdiction 

de la circulation des véhicules 

 La Fédération Mutualiste devra payer la redevance d’assainissement comme pour les 

particuliers 

 Proposition d’achat de 21 m2 à M BOURESCHE Victorien pour aménager le trottoir 

suite à l’élargissement de la RN 327 à l’entrée de la rue du Perreux, coût 80 f/m2  

avis des domaines  

 Accord pour la construction de 4 garages présentée par la SCIC Le Plateau d’Ennery 

sur la placette à l’extrémité de la rue des bleuets 

 Achat de 100 mètres de tuyaux pour les pompiers 

 

Séance du 4 juillet 1970 

 

 Raccordement du réseau électrique de la Croix d’Autel au réseau communal 

 Terrain de 21 m2 de M Victorien BOURESCHE : estimation des domaines 40 f/ m2 

 Il faut démarrer les travaux de construction du foyer rural et souscription formelle du 

prêt au Crédit Agricole (120 000f sur 15 ans 5%)  

 Prêt de 80 000 f auprès de la caisse des dépôts 6,5% sur 15 ans pour les travaux sur les 

bâtiments communaux  

 Prêt de 50 000f auprès de la caisse des dépôts  pour les travaux de voirie (6,5% sur 15 

ans) 

 Mise en place de la taxe pour enlèvement des ordures ménagères (TOM)  400% du 

revenu des immeubles 

 

 

 



Séance du 7 novembre 1970 

 

 Adjudication des travaux du Foyer Rural  commission BORGES et CAILLEUX 

titulaires Ŕ BOURESCHE et LYPICK suppléants 

 Ramassage des ordures ménagères pour 1 500 personnes, réévaluation pour 

DESHOMMES : 2 100f/an 

 Demande d’installation d’un taxiphone à la Croix d’Autel 

 Achat d’une tenue de garde champêtre 

 Redressement de l’ancienne route de Beauvais pour qu’elle soit en ligne droite jusqu’à 

la rue de Chêne 

 Démolition de la cloison séparant l’autel de la vierge de la sacristie dite des enfants de 

chœur 

 Recensement complémentaire effectué par Yves BORGES, indemnité fixée 

 Une borne à incendie (face au 16 rue du Perreux) a été détruite par un véhicule 

indemnité de l’assureur du véhicule  

 

Séance du 12 décembre 1970 

 

 Compte administratif 1969 

 Budget supplémentaire : section ordinaire 140 094,76 f Ŕ section extraordinaire 

313 556,04 f et bureau d’aide sociale 1 308,83 f 

 Résultat de l’adjudication pour les travaux du Foyer Rural : 385 018,34f 

 Compte tenu de l’accroissement du village il y a lieu de recruter un agent d’entretien, 

M SELLIER Abel sera employé 2 jours par semaine pour l’entretien du cimetière, des 

rues etc. à compter du 1
er

 janvier1971  

 Mme ROSE sera employée à temps complet au 1
er

 décembre 1970 

 

 

Suite aux élections des 14 mars 1971, ont été élus (17): 

 

Mme DEMON Françoise - MM BAZIN Pierre – MICHAUX Henriot - BORGES Yves – 

GOURDIN André – Le TALLEC René – HAINAUX Jacques - CLAUDEL Gérard – 

BRISSAC Guy –- FONTAINE Marcel – Le TIEC Yves – DELAHAYE Michel -  

JEANOLLE Michel – FOURNIER Louis – PICHON Robert – MACHY Raymond - 

LUCAS Guy -  

 

Séance du 21 mars 1971 

 

 Installation du nouveau conseil 

 Vote du maire (présidence par Yves BORGES doyen) : CLAUDEL 16 vois élu - 1 

voix Yves BORGES 

 Adjoints : 1
er

 adjoint : BORGES Yves 16 voix élu – 1 voix GOURDIN 

 

Séance du 26 mars 1971 

 

 Désignation des commissions 

- Finances et personnel 

- Travaux bâtiments et voirie et urbanisme 

- Scolaire, transport et hygiène 



- Fête, jeunesse et sports 

- Agricole et chemins ruraux 

- Information 

 Désignation aux syndicats intercommunaux 

- SIVOM du Canton de Pontoise 

- SIARP 

- Des eaux Ennery - Livilliers 

 Réfection de l’ancienne route de Beauvais : devis 105 000f  prêt de 50 000f auprès 

de Caisse des dépôts  

 Pour l’élargissement de l’ancienne route de Beauvais accord des propriétaires pour la 

cession des terrains nécessaires 

 Changement de l’électrification de l’horloge 

 Demande des parents d’élève pour la création d’une cantine  mise à l’étude pour 

être dans le foyer rural 

 Problème pour l’évacuation des eaux au fonds de St Antoine (lac) 

 Création d’un poste d’adjoint supplémentaire 

 Taxe d’assainissement : 0,50f/m3 

 Préparation du budget 1971 : Tambour afficheur 45 F Ŕ facteur 15 f Ŕ Aides Familiales 

Rurales 2 000 f Ŕ AOJE 1 200 f -  3 000f au Foyer Rural Ŕ 200 f Croix Rouge Ŕ 50 f 

bibliothèque de prêt du Val d’Oise Ŕ 3 000 f arbre de noël Ŕ 700 f repas des anciens  

 

Séance du 8 avril 1971 

 

 Population 1 967 et nombre d’élève 259 

 Budget primitif : section ordinaire 493 740,62f Ŕ section extraordinaire : 279 070,00f 

 Budget primitif du bureau d’aide sociale : 13 800,00f  

 Renouvellement de la commission communale des impôts  

 Résultats de l’enquête publique sur le plan d’urbanisme intercommunal  refus de la 

déviation de la RN 327 à l’intérieur du village entre autres 

 Demande de pré étude du plan d’assainissement (absence de projet rue de Gaulle et 

pour partie rue du Perreux) 

 Le buste de Marianne dans la salle des mariages a été cassé et sera remplacé 

 

Séance du 21 mai 1971 

 

 Election du second adjoint : BAZIN 14 voix élu Ŕ MICHAUX 1 voix et GOURDIN 1 

voix 

 Travaux de voirie devis : trottoirs RN 327 Ŕ 3 cassis et bordures rue du Perreux 

 Renforcement du réseau d’eaux étude des propositions soit raccordement à Pontoise, 

soit nouveau forage 

 Compte tenu du nombre d’élèves il faut une classe en plus en primaire et une en 

maternelle 

 Révision de la TOM + 1,50f soit désormais 15,50f 

 Grillage sur les vitraux côté nord pour éviter qu’ils soient brisés 

 Achat d’une mobylette pour le garde champêtre 

 Suppression de la fête communale 

 Création du bulletin municipal parution semestrielle 

 Devis pour décoration du groupe scolaire 

 



Séance du 25 juin 1971 

 

 Plan d’urbanisme revu après l’enquête publique 

 Déclassement de la sente d’Ennery à Pontoise par le bois sur 316,50 m  

 Devis d’ameublement de l’ensemble de la mairie Ŕ bureau du maire Ŕ secrétariat 

accueil Ŕ hall Ŕ secrétariat du maire Ŕ salle du conseil : 28 990f 

 Equipement du Foyer Rural : scène Ŕ acoustique 

 Travaux de finition du terrain de sport 

 Pavillon JAMES Bernard route de Pontoise 

 Nouveau devis pour la réfection des trottoirs de la RN 327 

 Contact avec l’ASPTT pour la construction, en commun d’un stade  accord du 

conseil et contact avec les hospices de Pontoise pour l’achat du terrain  

 

Séance du 10 septembre 1971 

 

 Demande de changement de modalités d’aide pour le transport scolaire  refus 

 Précision : le SIARP n’est pas responsable des eaux pluviales 

 Désignation dans les commissions de participants hors conseil (peu d’ailleurs) 

 Ouverture de l’enquête préalable pour la construction des garages au Plateau 

 

Séance du 5 novembre 1971 

 

 Pavillon BERNIER Claude, chemin Herbu 

 Conclusions de la commission scolaire pour la cantine : prix du repas : 4f Ŕ traiteur ou 

cuisinier Ŕ visite des cantines de Vigny et Nucourt Ŕ aménagement du Foyer Rural : 

38 380f  

 Projet d’achat du terrain pour le stade, mais demande d’entente entre l’ASPTT et l’US 

Ennery 

 Contrat d’entretien pour l’éclairage public, hors la Croix d’Autel les voies et réseaux 

n’étant pas encore cédés à la commune 

 Discussion sur le maintien ou la suppression du corps des sapeurs pompiers à Ennery 

du fait de la réorganisation du financement des services incendie au niveau du 

département 

 Quelques personnes supplémentaires, hors conseil municipal, dans les commissions 

 Réforme communale : classement en 3 catégories Ŕ communes qui assurent leur 

développement Ŕ celles qui accepte de coopérer avec d’autres communes Ŕ celles qui 

acceptent de fusionner - Discussions du fait des impôts et du financement, des 

possibilités de regroupement entre communes  avis du conseil « les communes sont 

contre les fusions, mais pas contre le regroupement » 

 Bulletin municipal pour la fin de l’année, appel aux rédacteurs 

 La directrice de l’école souhaite avoir un téléviseur  accord 

 Comité de jumelage avec le Pakistan 

 Participation symbolique à l’édification d’une statue au général de Gaulle : 50f 

 Proposition de mettre les armoirie, en céramique, sur la façade du foyer rural  

accord 

 

 

 

 



Séance du 3 décembre 1971 

 

 Budget supplémentaire : section ordinaire 292 722,63 f Ŕ section extraordinaire 

835 030,50 f et bureau d’aide social 5 765 f  

 Création d’un conseil de prud’hommes à Pontoise  approbation  

 Réforme communale : rencontre avec Génicourt, Livilliers, Hérouville, unité contre 

une fusion, long débat, il faut poursuivre les discussions 

 Retard pour l’achat du terrain destiné au stade 

 Demande aux domaines d’évaluer le terrain pour l’agrandissement du cimetière 

 

Séance du 28 janvier 1972 

 

 Commission d’adjudication des travaux de l’école fixée au 10 mars 1972 

 Terrain des sports (école) après l’achèvement des travaux reste encore le marquage 

 Changement d’horaire des bus e la CGEA 

 Réforme communale réunion des maires du canton le 1
er

 février, chaque conseiller 

donne son avis BORGES, BAZIN, BRISSAC, LUCAS contre une participation au 

Syndicat Communautaire de la Ville Nouvelle         

 

Séance du 4 mars 1972 

 

 Réfection rue Charles de Gaulle, devis 

 Etude pour l’éclairage du Chemin d’une ruelle à l’autre 

 Travaux dans l’église : chapelle sud Ŕ couverture du transept 

 Entretien des égouts devis de la SANET rejeté : intervention au « coup par coup » 

 Programme des travaux de voiries 1972 (plateau) Ŕ 73 (chemin ruelle à l’autre) Ŕ 74 

(route de Livilliers) 

 Etude pour la réfection du 1
er

 étage de la mairie 

 Redevance assainissement : 0,60 f/m3 

 Projet de convention avec l’ASPTT pour l’utilisation du stade 

 Proposition d’agrandissement du cimetière 

 Devis pour la construction d’un groupe scolaire de 6 classes et 2 logements 

  Préparation du budget (facteur 15 f Ŕ tambour afficheur 45 f Ŕ aides familiales rurales 

2 000 f Ŕ AOJE 1 500 f Ŕ Foyer Rural 4 000 f Ŕ Union Sportive d’Ennery 2 500 f Ŕ 

Croix Rouge 250 f Ŕ 150 f éclaireurs de France Ŕ bibliothèque centrale de prêts 150 f -

3 000 f arbre de noël Ŕ 700 f repas des anciens)  

 Décision de prendre en charge 50 % des frais de transport des enfants allant à Pontoise 

(jusqu’à 14 ans Ŕ fin d’étude) 

 

Séance du 24 mars 1972 

 

 Population 1 967 Ŕ nombre d’élèves 1
er

 degré 292 

 Budget primitif : section ordinaire 557 959,06 f Ŕ section extraordinaire 969 528,98 f 

 Budget primitif du bureau d’aide sociale : 20 865 f 

 Modification du programme de voirie 72 Ŕ 1 974 car coût trop élevé, uniquement 

chemin d’une ruelle à l’autre pour les 3 années  

 Assurance « Villasur » à la SAMDA (à la place de l’Union qui n’a pas répondu) 

 

 



Séance du 24 avril 1972 

 

 Marché pour l’aménagement de la mairie, peinture, revêtement du sol, menuiserie, 

maçonnerie, couverture, électricité 

 Visite de MM CHAUVIN et HIRSCH (directeur établissement de la ville nouvelle), il 

est dit par  Chauvin qu’il regrette l’absence d’Ennery dans la ville nouvelle 

 Programme 72 Ŕ 74 des travaux de voiries 

 Utilisation du caveau provisoire : 2 f/jour 

 Devis pour l’électricité de la maison du garde champêtre 

 Devis pour le changement de la « bélière » de la cloche   

 

Séance du 12 mai 1972 

 

 de nouveau discussion sur l’adhésion à la ville nouvelle, vote à bulletin secret : OUI 2 

Ŕ  NON 14 

 Construction du groupe scolaire devis et demande d’un prêt auprès de la Caisse 

d’Epargne de 272 700 f sur 30 ans et auprès de la FMP de 100 000 f sur 15 ans de 8,05 

%  

 Devis pour une cuisine au foyer rural 

 Peinture extérieure au 1
er

 groupe scolaire 

 Il faut rédiger les articles pour le bulletin municipal, les habitants seront invités à 

réfléchir aux questions à mettre à l’ordre du jour au Conseil 

 Accord de la famille du baron Rendu de déplacer leur monument pour permettre 

l’allongement de l’allée avec l’agrandissement du cimetière 

 Accord des hospices de Pontoise pour vendre le terrain destiné à la construction du 

stade 2, 28 hectares, coût 4,50 f/m2 

 Emprunt de 272 000 f auprès de la Caisse d’Epargne, pour financer le 2
ème

 groupe 

scolaire, 30 ans, taux légal  

 

Séance du 16 juin 1972 

 

 Accord du propriétaire, DEBOISSY Pierre, pour vendre le terrain de 660 m2 où sera 

construit le nouveau groupe scolaire : coût 9 900 f 

 La FMP accorde un prêt sur 15 ans de 100 000 f (taux 8,75 %) pour la construction du 

2
ème

 groupe scolaire 

 Maintien de la taxe d’équipement à 3% 

 Les charpentes de la mairie et de l’église sont attaquées par les »capricornes »  

traitement 

 Projet à venir d’une réforme des finances communales 

 Appel d’offre pour le terrain de football 

 Ajustement des marchés pour la construction du foyer rural 

 Emprunt pour le foyer rural de 270 000 f auprès de la Caisse d’Epargne sur 30 ans, 

taux légal   

 

Séance du 1
er

 septembre 1972 

 

 Achat du terrain pour le stade 103 000 f et prêts, auprès du Crédit Agricole, de 30 000 

f (15 ans à 7%) et 45 000 f (15 ans à 8,65 %)  



 Ouverture de la cantine scolaire au foyer rural le 2 octobre recrutement de Mme 

DENECHERE 

 Réfection de la rue de Gaulle emprunt de 35 000 f auprès de la Caisse des Dépôts sur 

15 ans taux en vigueur 

 Regroupement de communes : proposition du Préfet de la création d’un SIVOM avec 

Génicourt Ŕ Hérouville et Livilliers  après vote, accord par 12 voix  

 Aménagements des abords du foyer rural et de l’école 

 

Séance du 13 octobre 1972 

 

 cantine scolaire : 80 élèves, recrutement de Mme ECOBICHON 

 difficultés pour la gestion de la piscine de Génicourt  former un syndicat, accord de 

principe 

 Nouvelle réglementation pour construction en limite de propriété = 6mètres  

demande pour déroger 

 Devis pour électrification chemin d’une ruelle à l’autre 

 Des pavillons du « Plateau » sont branchés sur le réseau d’évacuation des eaux 

pluviales  il faut procéder la remise en état des branchements 

 Achat de matériel audio visuel et d’un four à émaux pour l’école 

 Lors de l’ouverture de la cantine scolaire le chauffe eau et la machine à laver la 

vaisselle ne fonctionnaient pas (disjoncteur trop faible) 

 

Séance du 17 novembre 1972 

 

 Adhésion au syndicat intercommunal pour la gestion de la piscine de Génicourt en 

font parti : Génicourt Ŕ Ableiges Ŕ Hérouville Ŕ Livilliers Ŕ Ennery Ŕ Vallangoujard Ŕ 

Marines Ŕ Epiais Rhus Ŕ Boissy l’Aillerie Ŕ Santeuil Ŕ Osny  

 Lecture et approbation des statuts du syndicat, désignation des représentants 

 Nouveau devis pour les caniveaux de la rue de Gaulle   

 Contrat avec le foyer rural 

 Refus de désigner un représentant au syndicat d’agglomération de la ville nouvelle 

 

Séance du 15 décembre 1972 

 

 Compte administratif 1971 

 Budget supplémentaire 1972 : section ordinaire 531 758,31 et section extraordinaire 

846 674,88 f Ŕ bureau d’aide sociale : 10 383,08 f 

 Agrandissement du cimetière acquisition de 6 000 m2, propriétaire Pierre LETULLE 

 demande de devis aux domaines 

 Devis pour la 1
ère

 tranche du stade : terrain de football et équipements coût 130 000 f 

 

Séance du 2 février 1973 

 

 Tracé de l’autoroute B15  pour le Conseil inutile, car l’autoroute A15 suffit 

 Discussion sur les statuts du SIVOM 

 Discussion pour l’étude d’un POS (Plan d’Occupation du Sol) qui normalement ne 

concerne que les villes de + de 10 000 habitants 

 Opposition à l’extension de l’aérodrome de Cormeilles en Vexin 



 Préparation du budget 1973 : Tambour afficheur 45 f Ŕ facteur 20 f Ŕ Aides Familiales 

Rurales 2 000 f Ŕ AOJE 1 700 f Ŕ Croix Rouge 300 Ŕ Bibliothèque centrale de prêt 

150 f Ŕ éclaireurs de France 150 f Ŕ école de musique du Val d’Oise 154 f - foyer 

rural : 5 000f Ŕ US Ennery : 3 500 f Ŕ arbre de noël 3 000f et repas des anciens 1 000 

f) 

 Adhésion à la Fédération des Villes Jumelées 

 

Séance du 29 mars 1973 

 

 Population 1 943, élèves 288 

 Budget primitif : section ordinaire 615 999,57 f - section extraordinaire : 321 280 f 

 Budget primitif du bureau d’aide sociale : 27 848 f 

 Travaux de restauration habitat rural Mme veuve BOURESCHE 22 rue du Moutier 

 Construction du pavillon de M MILLOT Maurice hameau de Louville 

 Taxe d’assainissement : 0,63 f/m3 

 Point  sur les travaux : foyer rural pratiquement terminé Ŕ stade demande de 

subvention Ŕ groupe scolaire  livraison avant la date prévue Ŕ voirie réfection rue de 

Gaulle Ŕ réfection mairie travaux du 1
er

 étage non faits par prudence Ŕ cimetière 

acquisition envisagée 

 SIVOM Ennery Ŕ Génicourt Ŕ Livilliers Ŕ Hérouville : la réunion s’est terminée dans 

la plus grande perplexité  

 Classement du Menhir en monument historique, la cession des voiries de la Croix 

d’Autel n’étant pas faite  décision suspendue 

 Transfert des restes du baron RENDU du fait de l’agrandissement du cimetière 

 

Conseil du 18 mai 1973 

 

 Construction du pavillon DA COSTA angle rue du Moutier et rue du Perreux 

 Construction du pavillon MALGONNE Claude sente de l’herbette 

 Adoption du budget pour l’eau fonctionnement 53 550 f et investissement 1 426,53 f 

pour 85 000 m3 

 Accord pour inscrire les enfants à partir de 2 ans à l’école enfantine  création d’une 

3
ème

 classe   

 Ouverture du nouveau groupe scolaire en septembre  

 Le prolongement de la rue du clos Michaux sera dénommé «  petite rue de Louville » 

 Accord pour le prix d’acquisition de la parcelle pour l’agrandissement du cimetière 

6,50 f/m2  

 Installation de bancs publics dans le village pour les anciens 

 Inauguration du nouveau groupe scolaire : début septembre 

 Les anciens combattants demandent le remplacement du drapeau  étude de prix 

 

Séance du 22 juin 1973 

 

 Demande de subvention au Conseil Général pour le stade municipal 

 2 prix de repas de cantine maternelle 4,50 f et primaire 5,00 f 

 Travaux de voirie 202 000 f ave c emprunt sur 14 ans de 50 000 f de 5% au Crédit 

Agricole 

 Travaux sur la cuisine du foyer rural 57 039 f avec prêt au CA de 35 000 f sur 15 ans, 

taux en vigueur 



 Devis pour les travaux de voirie (place de la forge Ŕ chemin herbu Ŕ chemin d’une 

ruelle à l’autre) 

 Achat du drapeau des anciens combattants : 434 f sans inscription 

 

Séance du 7 septembre 1973 

 

 Pavillon DEGISORS Simone 2 rue Georges Lourdel 

 Transport scolaires remboursement à 50 % jusqu’à 14 ans 

 Projet de déviation du CD 4 par la demie lieue et autre déviation par le sud chemin de 

l’Isle 

 Circulation des enfants sur la RN 327 : décision de mettre un feu clignotant 

 Occupation du logement de l’ancienne école rue de Gaulle par une aide familiale 

rurale 

 Discussion sur l’installation d’une pharmacie : pas de local 

 Embauche de Mme GUIET pour la maternelle  

 

Séance du 17 novembre 1973 

 

 Dégradation au foyer rural suite à la soirée organisée par « Music Relation » 

 Achat matériel scolaire (binoculaire Ŕ transistor Ŕ épiscope) 

 Examen du dossier pour la reprise des voies et réseaux de la « Croix d’Autel »  rejet 

car dossier incomplet 

 Travaux du SIARP pour la réfection du chemin menant à la station d’épuration  50 

ù du coût pour Ennery 

 Achat de 3 panneaux « attention 300 enfants » 

 

Séance du 14 décembre 1973 

 

 Projet d’allégement de la circulation Paris Ŕ Pontoise Ŕ Beauvais 

 Compte administratif 

 Budget supplémentaire : section ordinaire 228 963 ,42 f - section extraordinaire : 

960 824,55 f  Ŕ bureau d’aide sociale 18 651,44 f   

 Eclairage public : 6 h30 à 22 h 

 Il est envisagé de supprimer le syndicat pour la ville nouvelle 

 Accord pour laisser à disposition la grande salle de l’ancienne école de la rue de 

Gaulle à l’Association des Familles pour garder les enfants le mercredi après-midi 

 

Séance du 8 février 1974 

 

 Pavillon TAMAGNO Georges 

 Redevance assainissement 0,70 f/m3 

 Réception des voies et réseaux de la « Croix d’Autel » 

 De nouveau déviation d’Ennery adoption d’un projet 

 Nouvelle fiscalité : suppression des centimes additionnels Ŕ valeur locatives pour les 

taxes d’habitation et foncière Ŕ la patente est remplacée par la taxe professionnelle 

 Pour les vols dans l’église proposition de remplacer les statues du XIVème par des 

moulages 

 Approbation du compte de gestion du receveur : excédent global 205 253,41 f 

 



Séance du 8 mars 1974 

 

 Travaux de voiries : Rues du Plateau (revêtement) Ŕ chemin d’une ruelle à l’autre 

élargissement et revêtement, proposition d’emprunt de 40 000 f auprès de la Caisse 

d’Epargne sur 15ans 

 Préparation du budget primitif : tambour afficheur 45 f Ŕ facteur 20 f Ŕ Aides 

Familiales Rurales 2 000 f Ŕ AOJE 2 000 f - foyer rural 6 000 f Ŕ Croix Rouge 300 f Ŕ 

Bibliothèque centrale de prêts 200 f - 4 500 f US Ennery Ŕ Ecole de musique de 

Pontoise 250 f Ŕ 200 f Association de Clos Fleuri d’Ermont Ŕ arbre de noël 3 500 f et 

repas des anciens 1 500 f 

 Nouvelle fiscalité : écarts important demande d’étalement sur 5 ans 

 Projet de contrat de location pour l’association du Foyer Rural - effet 1
er

 janvier 1974  

 Convention avec la Croix d’Autel pour la cession des voies et réseaux 

 

Séance du 5 avril 1974 

 

 Population 1 943, élèves 329  

 Budget primitif : section ordinaire 771 060,54 f et Investissement 508 668,05 f 

 Budget primitif du bureau d’aide sociale : 32 600 f 

 Pavillon THIEBAULT René hameau de Louville 

 Possibilité évoquée de l’embauche d’un agent d’entretien 

 Maintien de la commune au SDAU de la ville nouvelle (au lieu du SDAU du Vexin) 

12 voix pour 2 contre 

 SIVOM du canton de Pontoise adhésion de Puiseux 

 Reliquat d’emprunt (65 000 f) reporté sur le 2
ème

 groupe scolaire et éventualité, 

toujours pour ce groupe scolaire d’un emprunt de 70 000 f auprès du Crédit Agricole 

 

Séance du 24 mai 1974 

 

 Rediscutions sur certains points de la convention entre la Commune et la Croix 

d’Autel (entretien des talus CD 327  C Autel Ŕ terre plein entrée le menhir  

Commune 

 Résultat de l’enquête publique pour le reprise des voies et réseaux de la Croix 

d’Autel : Rien 

 Aménagement du 1
er

 étage de la mairie  renvoyé à la prochaine séance 

 Travaux supplémentaires au Foyer Rural 

 Demande d’alimentation en eaux du Fonds de St Antoine les puits étant pollués 

 Stand de tir de Pontoise en cours de construction, raccordement en eaux pour le Fonds 

de St Antoine ?  

 Statut de mixité pour l’école 

 

Séance du 21 juin 1974 

 

 Réfection du 1
er

 étage de la mairie, examen des devis 

 Remboursement des frais de transports scolaires, 50 %, jusqu’à 14 ans 

 Le Fonds de St Antoine raccordé au réseau de distribution d’eau de Pontoise  

 

 

 



Séance du 20 septembre 1974 

 

 Devis et avenants aux travaux du 2
ème

 groupe scolaire 

 Travaux d’assainissement rue de l’herbette, devis 300 000 f 

 Réponses à l’annonce pour le recrutement d’un ouvrier d’entretien : réponses non 

favorables 

 Enquête de gendarmerie pour l’insalubrité des 4 caravanes au Fonds de St Antoine : 

conclusion mésentente entre les habitants 

 Demande de subvention de M Roger FOURNIER (rue de la Croix) pour installation de 

chauffage central 

 Cantine scolaire 5,50 f maternelle et 6,00 f primaire   

 Abandon des transports de car par la CGEA 

 Installation de panneaux « stop » angle de la rue de Gaulle Ŕ rue de l’Herbette et angle 

rue G Lourdel Ŕ route d’Osny 

 Achat d’une nouvelle mobylette pour le garde champêtre 

 

Séance du 29 novembre 1974 

 

 Devis et avenants aux travaux du 2
ème

 groupe scolaire 

 Peintures extérieures groupe scolaire 

 Déficit de la piscine, prise en charge  

 Transports scolaires par l’entreprise Giraud, adhésion au syndicat de transport scolaire 

du Vexin  

 Entretien de l’ancienne croix devant l’église (ancien cimetière) 

 Demande de reclassement départemental des CV 3 et 4 

 Requête des parents des élèves du CES Chabannes pour interdire le stationnement sur 

la D 927 tous les jours de 8h à 8h30 dans l’agglomération : refus car impossibilité de 

faire appliquer  

 

Séance du 20 décembre 1974 

 

 Aménagement des horaires scolaires : demande de remplacer le samedi matin par le 

mercredi matin, 109 familles de parents d’élèves ont votées pour et 63 contre mais le  

conseil refuse cette modification (4 pour Ŕ 7 contre Ŕ 3 absentions) 

 Redevance assainissement : 0,80 f/m3 

 Pavillon AGIUS Carmel rue du Moutier 

 Supplémentaire : section ordinaire 95 136,65 f et section extraordinaire 447 077, 73 f 

Ŕ  bureau d’aide social 6 955,83 f 

 Four à émaux pour la classe enfantine (1 200 f) 

 

Séance du 24 janvier 1975 

 

 Emprunt pour les travaux du 1
er

 étage de la mairie : Caisse d’Epargne Ŕ 50 000 f Ŕ 15 

ans 

 Préparation du budget : tambour afficheur 45 f Ŕ 2 000 f Aides Familiales Rurales Ŕ 

2 400 f AOJE - 7 000 f foyer rural Ŕ 350 f Croix Rouge Ŕ 240 f bibliothèque centrale 

de prêts - 5 400 f US Ennery Ŕ 250 f école de musique de Pontoise Ŕ 5O au journal Le 

Pontoisien Ŕ 300 f aux parents d’élèves d’Ennery Ŕ 3 500 f arbre de noël et 2 000 f 

pour le repas des anciens  



 Mise à l’étude du POS 

 Le collecteur d’eaux usées du Fonds de St Antoine est en cours d’achèvement : 

raccordement des riverains 

 Approbation de la mise en place d’un conseil de prud’hommes à Pontoise, mais refus 

de financer 

 Eglise, mise hors d’eaux façade sud 

 

Séance du 28 février 1975 

 

 Pavillon DUBOIS Henri ancienne route de Beauvais 

 Projet d’un tracé du CD 4 

 Point sur les travaux : mairie 1
er

 étage non fait Ŕ rue de l’herbette 1
ère

 tranche faite 

stade main courante faite   

 

Séance du 18 avril 1975 

 

 Population 1 943, élèves 332 

 Budget primitif : section ordinaire 977 677,46 f, section d’investissement : 780 604,89 

f 

 Révision de prix pour le ramassage des ordures ménagères (DESHOMMES) : 22,34 f / 

habitant  

 Remboursement transports scolaires à 50 % jusqu’à 14 ans 

 Demande d’installation de marché (fleuriste et légumes fruits) 

 Recensement de la population en mars : indemnité des agents recenseurs 

 

Séance du 20 juin 1975 

 

 Adhésion au Syndicat de transports scolaires 

 M SCIAMMA « citoyen d’honneur de la Commune »  

 Création d’une ligne départementale d’autocars Arronville Ŕ Pontoise 

 Devis pour l’entretien du réseau électrique 

 Nouvelle réglementation pour la cantine scolaire 

 

Séance du 30 juillet 1975 

 

 Assainissement rue de l’herbette, suite  

 Prix cantine scolaire : 6,50 f maternelle et 7,00 f primaire 

 

Séance du 19 septembre 1975 

 

 Refus, à l’unanimité, d’être intégré au canton d’Osny, rattachement demandé au 

canton d’Auvers 

 Achat de matériel scolaire 1 meuble de rangement, 6 bancs et 2 meubles casiers 

 Changement du prix d’achat pour l’agrandissement du cimetière 9,00f/m2 

 Ouverture d’une pharmacie 

 Travaux supplémentaires sur le 2
ème

 groupe scolaire avec possibilité d’emprunt de 

70 000 f 

 Peinture dans les classes du 1
er

 groupe scolaire 

 Enquête sur les besoins de transports en commun 



 Un poissonnier demande à s’installer le jeudi mati place de la mairie 

 

Séance du 14 novembre 1975 

 

 Achat de 50 chaises pour la salle des mariages 

 Abandon du projet de décoration du groupe scolaire 

 De nouveau demande de départementalisation des CD 3 et 4 

 Déficit de la piscine de Génicourt (12 400 f) 

 Création d’un ramassage d’ordure non ménagère 1 fois  par mois avec l’entreprise 

DESHOMMES 

 Etude prochaine d’un POS, sondage préalable auprès de la population 

 

Séance du 5 décembre 1975 

 

 Budget supplémentaire : 947 479,67 f 

 Emprunt de 57 000 f pour l’assainissement de la rue de l’herbette, Caisse des dépôts, 

taux de 9,75 % sur 15 ans 

 Travaux dans l’église 

 Monsieur LASSERRE Jacques remplace Monsieur DUSSAUTOIRE 

 

Séance du 6 février 1976 

 

 Redevance d’assainissement : 0,80 f/m3 

 PIEDELEU Jean-Claude demande le déplacement de la sente des Pressoirs 

 Plantation de thuyas autour du stade 

 Travaux d’éclairage rue du Moutier 

 

Séance du 19 mars 1976 

 

 Préparation du budget primitif : 45 f afficheur Ŕ 2 000 f Aides Familiales Rurales Ŕ 

3 000 f AOJE - foyer rural 7 500 f Ŕ 350 f Croix Rouge Ŕ 600 f bibliothèque centrale 

de prêts - US Ennery 6 500 f Ŕ 280 f école de musique du Val d’Oise Ŕ 60 f au journal 

Le Pontoisien Ŕ 300 f aux parents d’élèves d’Ennery Ŕ 4 200 f arbre de noël et 2 500 f 

au repas des anciens 

 Adjudication pour les travaux dans l’église (maçonnerie et vitraux) 

 Plainte de M PERRIN pour un bâtiment édifié sans permis auprès de  sa propriété  

Transmission à la préfecture 

 

Séance du 9 avril 1976 

 

 Population 1935, élèves 320 

 Budget Primitif : Dépenses ordinaires (de fonctionnement) 1 075 134 f et en 

investissement 831 711,32 

 Travaux de voirie, le Plateau avec emprunt de 40 000 f Caisse d’Epargne 

 Assainissement rue de l’herbette, 4
ème

 opération, avec emprunt de 180 000 f, Caisse 

d’Epargne, 30 ans, taux en vigueur  

 Construction des vestiaires et des douches au stade 

 

 



Séance du 18 juin 1976 

 

 Frais de transports scolaires 50 % jusqu’à 14 ans 

 Madame GUIET est remplacée par Madame PILUSO pour 1 an à partir di 1
er

 

septembre 

 De nouveau changement du prix d’achat pour l’agrandissement du cimetière (2 ans) 

9,10 f/m2  

 Devis réfection des trottoirs rue du Moutier 

 Réfection de la clôture de l’école 

 Décision de vendre la « maison du garde champêtre »  

 

Séance du 17 septembre 1976 

 

 Devis de travaux pour l’agrandissement du cimetière  

 Changement de traiteur pour la cantine scolaire « cuisine et pâtisserie du Val Notre 

Dame » (Argenteuil) prix 7,50 f maternelle et 8 f primaire 

 Remplacement de Madame ROMAN par Monsieur BERNARDIN pour la gestion de 

la cabine téléphonique 

 Achat de matériel scolaire dont un duplicateur 

 Monsieur MAHE a la charge d’entretenir le cimetière : indemnité de 168 f 

 Classement de la croix de l’ancien cimetière au titre des monuments historiques 

 Mise hors d’eau de l’église (nef) et démolition du porche moderne 

 Ligne EDF Mézerolles Ŕ Plessis Gassot  refus du tracé 

 

Séance du 17 décembre 1976 

 

 Compte administratif 

 Budget supplémentaire : 122 811,86 f 

 Taxe d’assainissement 0,80 f/m3 

 Après enquête auprès de parents création d’une garderie pour la maternelle à partir de 

8 heures jusqu’à 18 heures, surveillance Mme VAUDAUX prix 15 f/ mois / enfant 

 Renouvellement du bail avec le foyer rural 

 Raccordement  à l’égout des maisons du Fonds de St Antoine (7 pavillons) 

 Marchand de légume le jeudi matin place de la mairie 

 Détournement de la petite sente des pressoirs   

 Prolongation de l’occupation du logement scolaire par Mme IBANEZ, ancienne 

directrice retraité, jusqu’au 31/12/1976 

 Devis de travaux pour la mise hors d’eau de la nef de l’église et la démolition du 

porche « moderne sud »  

 

Séance du 11 février 1977 

 

 De nouveau la ligne EDF Mézerolles Ŕ Plessis Gassot  toujours refus du tracé 

 Devis pur le cimetière 

 Agrandissement de l’entrée de l’ancienne école rue de Gaulle 

 Elagage des arbres place de la mairie 



 Révision du prix du ramassage des ordures ménagères par l’entreprise 

DESHOMMES : 3 800 f HT/ mois pour les ordures ménagères et 650 f HT/mois  pour 

les autres ordures 

 Subvention de 100 f pour le mémorial sur la résistance 

 Monsieur PASSERRE Jacques, ouvrier d’entretien a été licencié pour faute 

professionnelle, remplacement par M CLERET  René 

 

 

Suite aux élections des 13 mars 1977, ont été élus (17): 

 

Mmes BAPTIFORT Lucienne- LEFEUVRE Marie-Claire – VIARD Annie - MM 

BAZIN Pierre – MICHAUX Henriot - BORGES Yves – Le TALLEC René – HAINAUX 

Jacques - CLAUDEL Gérard – TEXIER Jean-Pierre – QUENTIN Michel - 

DELAHAYE Michel -  JEANOLLE Michel – FOURNIER Louis – MACHY Raymond - 

LUCAS Guy – GUILPIN Georges 

 

Séance du 18  mars 1977 

 

 Installation du nouveau conseil 

 Vote du maire (Yves BORGES doyen de séance) CLAUDEL 15 voix et 1 blanc 

 Vote du 1
er

 adjoint : BORGES Yves 14 voix Ŕ 1 voix LUCAS Ŕ 1 blanc 

 Vote du 2
ème

 adjoint : 1
er

 tour LUCAS 7 voix DELAHAYE 7 voix 

                                          2
ème

 tour LUCAS 7 voix DELAHAYE 8 voix est élu 

 

Séance du 29 mars 1977 

 

 Installation des commissions : Finances Ŕ Travaux urbanisme Ŕ scolaire Ŕ animation Ŕ 

aide sociale Ŕ P.O.S Ŕ Information Ŕ réforme communale 

 Participation aux syndicats intercommunaux : des eaux Ŕ transports scolaires Ŕ piscine 

de Génicourt Ŕ SIARP Ŕ SIVOM Ŕ d’études  

 Autres : chargé du jumelage GUILPIN 

 Préparation du budget primitif : 2 000 f Aides Familiales Rurales - AOJE 3 200 f Ŕ 

foyer rural 7 500f Ŕ 350 f Croix Rouge Ŕ 600 f bibliothèque centrale de prêts - US 

Ennery 6 500 f Ŕ 280 f école de musique Ŕ 70 f journal Le Pontoisien Ŕ 300 f aux 

parents d’élèves Ŕ 300 f aux « buveurs guéris » - 45 f afficheur municipal   

 Souhait de créer un poste supplémentaire d’adjoint 

 Réfection de l’installation électrique de l’église 

 Changement de destination du centre radioélectrique : Ferrié et Ampère deviennent 

des centres de formation, Fresnel un centre aéré, 40 logements en limite de Pontoise 

 Pour ces dernières constructions demande du Conseil de leur rattachement à Pontoise 

 Désignation des membres de la commission municipale des impôts 

 

 

  


